### **OBSERVAMOS LA REALIDAD**

Nuestro objetivo con esta charla-debate es que seamos capaces de analizar y observar la DESIGUALDAD a nivel local y cómo ésta se materializa en la POBREZA en sus distintas modalidades: energética, alimentaria, de subsistencia, cultural y tantas otras que están haciendo aumentar la población en exclusión.

## NOS PREGUNTAMOS LAS CAUSAS

La desigualdad es fruto de decisiones políticas. Las leyes benefician a unos pocos, las mayores riquezas o las mayores corporaciones, siendo éstos los que menos contribuyen fiscalmente.

"La inversión en España hacia paraísos fiscales creció un 2000% en 2014." "En 2015, el 1% más rico de la población tenía tanta riqueza como el 80% de la población más pobre." Oxfam Intermon.

Una de las causas principales de la desigualdad es el PARO. **En nuestra** provincia ronda el 35%, siendo el mayor porcentaje en Jerez, con el 39%.

# **ACTUAR ESTÁ EN NUESTRAS MANOS**

La ciudadanía tiene la oportunidad de aportar su participación para reducir la desigualdad y erradicar la pobreza. Algunas herramientas válidas son:

- Un comercio justo local o provincial. Es un tipo de comercio social cuya finalidad no es la búsqueda del máximo beneficio, sino garantizar la igualdad (salarial, de género, de inclusión...), la transparencia, el respeto al medio ambiente, el pago de un precio justo y la promoción de nuestras cooperativas o entidades locales creando oportunidades para nuestros productores locales.
- Un consumo responsable. Tenemos la posibilidad de elegir productos y servicios no sólo en base a su calidad y precio, sino también por su impacto ambiental y social, y por la conducta de las empresas que los elaboran. Nos podemos hacer preguntas como: ¿necesito lo que voy a comprar?, ¿ cuánto me va a durar?, ¿ conozco algo sobre dónde y cómo lo elaboraron? ¿estoy eligiendo libremente o es una compra compulsiva?...
- Una compra ética pública. Procura convertir las compras de las administraciones públicas en actos de responsabilidad y coherencia política.

  Además de valorar las ofertas según el precio o especificaciones técnicas, se tienen en cuenta otros criterios, como los ambientales y sociales, respetuosa con el medio ambiente y promoviendo la inserción laboral, la igualdad de género y el comercio justo en nuestro entorno.

Una manera de llevarlo a cabo es la obtención del status de CIUDAD POR EL COMERCIO JUSTO.

Desde 2006 en la Junta de Andalucía se está aplicando en la Conserjería de Medio Ambiente un programa de Compra Pública, Ética y Sostenible.

Ejemplos de compra ética pública en España: Ayuntamiento de Valencia, Ayuntamiento de Sagunto, Ayuntamiento de Vitoria Gasteiz, Ayuntamiento de Burgos, Ayuntamiento de Madrid, el Ayuntamiento de Sevilla, Instituto Valenciano de la Juventud, el Hospital Virgen de las Nieves de Granada, etc...

## COORDINADORA DE ONGDS DE LA PROVINCIA DE CÁDIZ

Nace en Mayo de 2009 y somos miembros de la Coordinadora Andaluza de ONGDS.

### **ORGANIGRAMA**

Junta Directiva actual:
Oxfam Intermón. Presidencia.
Las Conchas Verapaz. Vicepresidencia.
Madre Coraje. Secretaría.
Veterinarios Sin Fronteras. Tesorería.

La Junta directiva se reúne, al menos, dos veces al año, siendo la Asamblea General de Socios el órgano supremo para la toma de decisiones.

Los miembros activos actuales de la coordinadora son:

- Asociación Pro-Derechos Humanos
- Madre Coraje
- Justicia y Paz
- Veterinarios Sin Fronteras
- Oxfam Intermón
- Mujeres en Zona de Conflictos

- Las Conchas Verapaz
- Siloé
- Entreculturas
- Proyde
- Asamblea de Cooperación por la Paz

## **ACTIVIDADES**

En nuestros estatutos figuran, entre otras actividades a realizar:

- La ejecución de proyectos de sensibilización y educación para el desarrollo en la provincia de Cádiz.
- El seguimiento a los ayuntamientos de la provincia para que no se olviden de:
  - Adherirse al PACTO ANDALUZ POR LA SOLIDARIDAD.
  - Convocar todos los años subvenciones para cooperación internacional y educación para el desarrollo.
  - Tener un archivo actualizado del movimiento asociativo de su localidad en ésta materia.
  - Crear un instrumento que potencie y sensibilice en esta materia, con actividades locales, para beneficio del movimiento asociativo y la participación directa de la ciudadanía, pudiendo ser: un consejo local de cooperación, una mesa local por la solidaridad, etc.
- Campañas de sensibilización en los campos que atañen al movimiento asociativo con el fin de obtener el empoderamiento de la ciudadanía.

## **ÚLTIMAS CAMPAÑAS REALIZADAS**

20° aniversario de la lucha por el 0,7%, Pobreza Cero. 2015 Jerez -África.2016

Propuestas políticas para las elecciones generales en Cooperación al Desarrollo e Inmigración.